
園芸科学科 講演会

「仕事としての農業」
～仕事を知り、自分を知って幸せな人生を送る～

2023年1月30日（月）３，４時間目
講師：近藤ファーム

近藤 剛さん
親川 理貴さん
工藤 正明さん

園芸科学科1年生「農業と環境」、2年生「野菜」の授業の一
環として講演会を実施しました。講師は町内篤農家と知られる近
藤ファームさんです。農業という仕事についての話はもちろんのこ
と、「仕事とは何か」、「人生とは何か」、という深い内容で、生徒
の皆さんはとても真剣に話を聞いていました。
「自分を知ること」「努力して勉強し続けること」などの言葉が、
強く印象に残った生徒が多かったようです。また、自分自身の進
路について真剣に考えるきっかけともなりました。質問も多く出て、
充実した講演となりました。
近藤ファームのみなさん、ありがとうございました。



講演会「仕事としての農業」を聞いて（生徒の感想）

【1年男子】

農業に関する仕事を将来やりたいと

思っていましたが、どんな仕事があっ

てどんなことをするのか全く知りませ

んでした。でも、今回の講演を聞いて、

どういう経緯で近藤ファームができた

のか、農家の仕事内容、農業のメリッ

ト・デメリットなどを知ることができまし

た。

農業をやるには、人づきいが大切と

いうこともわかりましたが、僕は人づき

あいが苦手です。でも、人づきあいが

苦手な人でも変わることができる、近

藤さんもそうだったと言ってくれたこと

で、自信が出てきました。今日の講演

は自分の将来を考える良い機会に

なったし、もっと多くのことを調べてや

りたいことを見つけ、その目標のため

に努力したいと思いました。

【2年女子】

今日の講演で、仕事は人生の大きな時間を占

めると聞き、改めて仕事は大切だと気づいた。好

きな仕事をすることが人生を良いものにすること

につながるので、努力と勉強を重ねようと思った。

【2年男子】

進路に迷っている中、今日の話を聞くことがで

きよかった。特に農家のリアルを知ることができ、

他にも全国の農家の状態や、講師の方がどう

して農家になったのか、などの話が聞けて、私

自身の目標と近かったので、とても参考になっ

た。

農家になるためにも、初期費用がかかること

や、意外にも人づきあいが重要であることなど

を知った。農家になるためにも、農家になった後

も、努力や勉強が必要だということもわかった。

まだ自分の進路には迷っているが、今回の講

演を参考に考えたいと思った。

【1年女子】

今、私たちは学びとして農業をしているけれど、仕事として農業をするということがどの

ようなことか、今回の講演で知ることができました。（中略）

講演の中の「農業は成果が見えるのが魅力」や、「農業は難しくて楽しい」という言葉が

とても印象に残りました。私も学校で野菜を作ってみて色々なことを学んだり考えたり、成

果が出て嬉しかったりしました。農業を仕事としてもそれが変わらないということがわかり、

農業はとても魅力がある仕事だなと思いました。しかし、いろいろな苦労のある仕事だと

いうこともわかりました。それでも近藤さんの「農業は天職」という言葉を聞いて、私もい

つか天職と思える仕事に就くことができたらいいな、と思いました。

農業だけなく、自分のこれからの進路についても考えるきっかけになりました。自分がこ

れからどういった進路にいきたいのか、ということに関してとても深く考えさせられました。

（後略）
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